

**INTERVENCIÓN DEL PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE RELACIONES
EXTERIORES DEL SENADO DE LA REPÚBLICA DE CHILE,
H. SENADOR EUGENIO TUMA,
ANTE LA REUNIÓN DE LOS COMITÉS PERMANENTES DE LA
CONVENCIÓN SOBRE MUNICIONES EN RACIMO**

GINEBRA, JUNIO DE 2011

Señor Presidente, Excelencias, estimados amigos de la Coalición contra las Municiones en Racimo

Agradezco la oportunidad de dirigirme a Uds. en mi condición de Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado de la República de Chile para informar que el Senado de mi país ha ratificado por unanimidad la Convención sobre Municiones en Racimo en mayo del año pasado. La Convención ha entrado en vigor el 1º de este mes en mi país.

Este proceso de ratificación fue posible gracias al importante impulso, apoyo y participación de la CMC de Chile, quién entregó información complementaria al Congreso Nacional para decidir la ratificación y permitirle a nuestro país ser un Estado Parte de la Convención de Oslo.

Señor Presidente, Chile es un país afectado. Y nos sentimos moralmente obligados a apoyar esta Convención por haber sido productores y exportadores de municiones en racimo.

En ese contexto, 29 trabajadores fallecieron el 25 de enero de 1985 al explotar una de estas bombas en la línea de producción. Este caso muestra el riesgo letal que representan estas municiones desde el momento mismo de su fabricación.

Estamos en la actualidad definiendo los territorios contaminados, producto de los ejercicios y pruebas con estas municiones. En la tarea de verificar estos territorios ha contribuido la ONG que representa a CMC en Chile. Esa organización se ha comprometido a entregar los resultados de sus estudios al Senado de la Republica.

Chile tiene un stock de municiones en racimo que comenzará a ser destruido en el momento en que los estudios técnicos nos permitan garantizar que será en condiciones seguras.

Solidarizamos con Laos, El Líbano y todos aquellos que han sufrido las consecuencias de este tipo de armas y Chile está apoyando el proceso que conducirá a la 2º Conferencia de Estados Partes de Oslo a realizarse en El Líbano.

Concluyo Presidente, reiterando el valor de la contribución de la diplomacia parlamentaria al fortalecimiento del sistema multilateral de seguridad humana, donde la dimensión humanitaria le concede un sentido solidario y ético a los procesos de generación de normas y estándares globales y regionales.

Muchas gracias

ERC/Geneva, 29 junio 2011